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Motociclistas lideram acidentes
atendidos pelos Bombeiros em Paraíso

Quadrilha tenta furtar
distribuidora de

cosméticos e mobiliza
PM em Paraíso

PL que assegura atendimento
humanizado em casos de perda

gestacional dá entrada na Câmara

Projeto endurece combate
ao cerol em Paraíso

Solos Narrativos e documentário
celebram a trajetória da Oficina de

Artes Cênicas Sebastião Furlan

Condutora embriagada é
presa após perseguição

e ameaças

Samara Sudário conquista
cinco ouros  e brilha no

Torneio Regional de Natação
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CURTAS
EXIGÊNCIAS

Pequenos produtores não vão dar conta, disse o pre-
sidente da Câmara de Paraíso, Lisandro Monteiro. Disse
ser muito importante o trabalho feito pela Emater-MG para
atender aos produtores que através da agricultura famili-
ar podem fornecer produtos para o Município e o Estado,
notadamente para a merenda escolar. Citou que não
podem fornecer mel, queijo, torresmo, peixe, devido às
muitas exigências de órgãos públicos quanto instalações
equipamentos que custam caro. Lisandro disse ter soli-
citado reunião com o secretário de Estado da Agricultu-
ra, e aguarda o agendamento da mesma.

SINALIZAÇÃO
A implantação de sinalização adequada na ligação

asfáltica a partir da via de acesso pela BR 265 para o
distrito de Guardinha, foi indicada ao prefeito Marcelo
Morais pela vereadora Laís Pimenta de Carvalho Sakoda.
Ressaltou que a estrada possui diversas curvas perigo-
sas, e desde sua pavimentação já foram registrados mais
de oito acidentes, inclusive capotamento. A população
está satisfeita com a obra e benefícios que ela trouxe,
mas é necessário a sinalização para segurança de todos
que utilizam a estrada, sejam moradores ou visitantes,
enfatiza.

DESPERCEBIDO
Aos olhos da Secretaria Municipal de Segurança e

Trânsito, tem passado despercebido a necessidade de
sinalização adequada em diversos locais de São Sebas-
tião do Paraíso, de modo assegurar segurança, em es-
pecial para pedestres. Não providencia, por exemplo, a
pintura de faixas que com o decorrer do tempo, pratica-
mente sumiram. Exemplo disso, é no cruzamento da rua
Alfredo Fidelis Marques na conversão com Avenida
Monsenhor Felipe.

ÁREA ESCOLAR
Vereador José Luiz das Graças (Mercado Érika), soli-

citou à Secretaria de Segurança e Trânsito que realize
estudo para avaliar a possibilidade da instalação de fai-
xa elevada para travessia de pedestres na rua Santa
Luzia, ao lado da Escola Estadual Ana Cândida de
Figueiredo. Enfatizou que motivado pela escola há gran-
de movimentação de pedestres, pais e alunos, como tam-
bém intenso fluxo de veículos (motos e caminhões), que
durante horários de entrada e saída da escola, oferecem
risco maior de atropelamentos.

SEM SINALIZAÇÃO
Na sessão da Câmara de Paraíso nesta segunda, dia

12, indicação do vereador Juliano Carlos Reis (Biju) tam-
bém está relacionada à Secretaria de Segurança e Trân-
sito. Ele disse que com o recapeamento da rua Mariana
Amaral, local que sempre acontece acidentes no cruza-
mento com a rua Pimenta de Pádua, “infelizmente não
tem a devida sinalização que é área escolar, Escola
Galileu. O pessoal acelera, estão abusando da velocida-
de. Pautando pela segurança das crianças, peço seja
feita a sinalização.

CEROL
O vereador Biju apresentou projeto que amplia efei-

tos de lei municipal aprovada em 2014, que trata sobre
proibição do uso de cerol no município paraisense, prin-
cipalmente no aprimoramento das sanções. “A intenção
é estruturar melhor a lei para afunilar essa prática da
cultura de pipas com material cortante, linhas de cerol,
linha chilena. Quando se perde uma linha dessas ela fica
estirada de um lado para o outro na rua, podendo atingir
a garganta de motociclistas. O vereador apresentou vídeo
recente onde se vê tênis de motociclista cortado por li-
nha, e lhe atingiu o pé.

POR UM FIO
O vereador José Luiz das Graças solicitou para assi-

nar o projeto, e relatou que há poucos dias passou por
situação semelhante, quando uma linha de cerol atingiu
seu pescoço. A sorte que estava solta. Se eu estivesse
em velocidade um pouco maior, não mais estaria aqui.
Disse, ao explicar que o fato se ocorreu também próxi-
mo ao bairro Diamantina. Se faz necessário tomar medi-
das sérias, disse.

INSTRUMENTOS
Em apoio ao projeto de Biju, o vereador Roney Vilaça

sugeriu que também seja encaminhada sugestão ao che-
fe do Executivo para que ser feito protocolo padrão para
que os fiscais, no caso guardas municipais e fiscais de
postura, para que tenham instrumentos cabíveis para
aplicação da multa àqueles que estiverem cometendo
essa infração.

DE OLHO
Luiz de Paula propõe que quando guardas munici-

pais constatarem alguém soltando pipas, para que se-
jam abordados, e verificado se estão usando linhas de
cerol. Sendo constatado, que sejam levados para a De-
legacia de Polícia, e registrada a ocorrência e aplicada
multa. “Tem que ser marcação cerrada”, afirmou”, ao
mencionar a existência de lei estadual que coíbe a práti-
ca do uso de linhas contendo cerol.

ROÇAGEM
O serviço de roçagem de todas as vias do bairro Ci-

dade Nova 2, foi indicada pelo vereador Toninho Picirilo,
com a justificativa que se encontram com muito mato.
Solicitou providências por parte da secretaria encarrega-
da deste serviço. E atendendo solicitação de moradores,
Picirilo indicou a instalação de academia ao ar livre no
bairro São Francisco, ao lado da quadra esportiva.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 14 de maio de 1899 foi inaugurado em São

Sebastião do Paraíso, chafariz público, construído por
Genaro Joele & Filhos, em frente à residência da família,
na parte superior da atual praça Comendador João Alves
(Fonte). Essa obra foi doada ao município, conforme ter-
mo assinado por Genaro Joele e seu filho, Lívio Scan-
derbeck, facilitando o acesso à água de boa qualidade a
todos moradores da cidade. (Do livro Efemérides
Paraisenses).
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OPINIÃO

SEDENTARISMO PROVOCA SOFRIMENTO
PSÍQUICO ENTRE ADOLESCENTES

Ângela Mathylde Soares*

O sedentarismo é cada vez mais comum em uma so-
ciedade tecnológica e, lamentavelmente, trata-se de uma
condição que parece difícil ser revertida. A palavra define
uma falta de ação, momentos em que as pessoas per-
manecem inativas, sem praticar qualquer tipo de exercí-
cio físico e, apesar de se locomoverem para trabalhar e/
ou estudar, não se dedicam a uma atividade esportiva.

O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE)
estima que aproximadamente 47% da população adulta
seja sedentária e que, infelizmente, essa taxa seja ainda
maior para os jovens, superando 84%. A Organização
Mundial da Saúde (OMS) aponta que 1,8 bilhões de indi-
víduos são inativos, representando 31% da população
adulta mundial.

A situação é motivo de alerta, por ser extremamente
prejudicial à saúde, ocasionando diversos problemas,
como as doenças cardiovasculares, diabetes tipo 2, de-
mência, câncer e também compromete a saúde mental,
sobretudo de adolescentes, conforme revela o estudo
desenvolvido pelo Instituto de Psiquiatria, Psicologia e
Neurociência do King's College London, na Inglaterra e
publicado no Journal of Adolescent Health.

A pesquisa identificou que passar três horas diárias
em comportamento considerado sedentário, como, por
exemplo, mexer no celular, jogar videogame, assistir te-
levisão e até mesmo ler, por puro lazer e prazer, aumen-
tam a probabilidade do grupo mais jovem sofrer proble-
mas psicológicos no futuro.

Mais de 3.600 adolescentes participaram dessa inves-
tigação, dividida em duas fases: a primeira, realizada
quando tinham 14 anos e a segunda, três anos depois,
com 17. Na primeira etapa, os jovens preencheram um
diário com todas as atividades praticadas a cada dez mi-
nutos e, na segunda, um questionário revelou quais eram
os tipos de sofrimentos psicológicos individuais.

O estudo usou a escala de Kessler para análise, mé-
todo para rastrear o sofrimento psicológico, como ansie-
dade e depressão, através de uma pontuação. As res-
postas dos adolescentes demonstraram nervosismo,
inquietude, humor depressivo e inutilidade.

Após o cruzamento dos dados, os pesquisadores cons-
tataram uma média de tempo de quatro horas de
sedentarismo educacional, ou seja, período de tempo
dedicado aos afazeres escolares, como estudo, deveres

e trabalhos. Outras três horas envolveram o sedentarismo
gasto com ou sem a presença das telas. Todos aqueles
que mantiveram uma média de 180 minutos em frente a
aparelhos eletrônicos apresentaram mais risco para pro-
blemas de saúde mental em até três anos. Vale alertar
que os videogames ampliam essa probabilidade para 3%
a cada hora.

De acordo com o ditado popular, tudo em excesso faz
mal e, por isso, o resultado se mostrou surpreendente
para casos de sedentarismo e lazer longe das telas, uma
vez que uma atividade tão recomendada, como a leitura,
pode apresentar malefícios, quando exagerada. Dessa
forma, passar três horas lendo também afeta o psicológi-
co de maneira negativa, sobretudo se o hábito é desen-
volvido por meninos.

O motivo está ligado ao "deslocamento" causado pe-
las histórias, sendo exatamente a mesma justificativa pela
qual muitas pessoas se interessam pela leitura. O hábito
de ler permite se desligar da realidade corrida, atarefada
e desafiadora, causando relaxamento e distração. O uso
de dispositivos virtuais para leitura também afeta o sono,
devido à luz artificial e, consequentemente, provoca in-
cômodos psicológicos.

A recomendação dos pesquisadores é usar o tempo
livre em outras atividades. As ações ao ar livre são bas-
tante positivas para a saúde mental, pois a exposição à
natureza propicia uma diminuição dos sintomas de ansi-
edade e depressão, promovendo uma sensação de
tranquilidade. A leitura, celulares e os videogames são
considerados bastante pessoais, gerando um isolamen-
to desses jovens em relação a outras pessoas da mesma
idade, afetando, assim, as habilidades de manterem uma
interação com diferentes indivíduos. A situação é um dos
motivos para a proibição do uso dos aparelhos em ambi-
ente escolar.

Contudo, nem todo sedentarismo deve ser considera-
do negativo, pois o equilíbrio é a base de tudo. A mente
humana precisa de momentos de descanso para funcio-
nar adequadamente. Apesar do sedentarismo estudantil
ser citado durante a pesquisa, ainda aponta que 60 a 119
minutos em frente às telas, porém, dedicados a ativida-
des educacionais, é uma ação protetora do sofrimento,
uma vez que o cérebro precisa ser trabalhado para se
manter saudável.

* Neurocientista, psicanalista e psicopedagoga
(Hoje em Dia 13/05/2025)

Dia das Mães não pode ser
celebrado em um só dia. É todo
dia, toda hora. Homenagear nos-
sas Mães somente no seu Dia,
não expressa tanto que mere-
çam. É um amor diferente, mais
forte que tudo, mais obstinado
que tudo, mais duradouro que
tudo e eterno, é somente o 'amor
de Mãe'.

Deus não pode estar em to-
dos os lugares ao mesmo tempo
e por isso fez as "Mães".

O que aprendi com minha
Mãe: andar, falar, respeitar, vi-
ver, amar o outro como a nós
mesmo. Lições de 'Mãe' são
aquelas que carregamos conos-

É HOJE É
DIA É NOITE

é Dia das Mães
co, por vezes sem sequer perce-
ber, somos, quem somos, por
elas, de todas as maneiras.

Amor de (Mãe), desculpa o
poeta português Luís Vaz de
Camões, acrescentei (Mãe) ao
seu poema: 'O amor "de Mãe",
é fogo que arde sem se ver. É
ferida que dói e não se sente. É
um contentamento descontente.
É dor que desatina sem doer...
Assim é Mãe!!!

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Cheio de um amor imenso e
com o coração radiante de alegria,
trago essa mensagem cheia de es-
perança e fé, pedindo aos irmãos,
para que se alegrem.

Meus irmãos, respirem confi-
ança, respirem esperança, respi-
rem amor e fé!

Refletindo a respeito do que
temos aprendido ao longo da ca-
minhada, bebendo nas fontes dos
ensinamentos e recomendações
cristãs, quem teve ouvidos para
ouvir e olhos para ver, certamen-
te está munido de informações de
que, há nada devemos temer. Cer-
tamente já passamos pelo tema de
que a morte não existe, que so-
mos espíritos eternos, certos dis-
so, então por que o desespero?  Se
Deus e Jesus são a personificação
do Amor, da Justiça, do caminho,
da Verdade e da Vida, há nada
devemos temer.

Quando nos despertamos ao
desenvolvimento de nosso lado
cristão, naturalmente e conse-
quentemente, acessamos as mais
variadas mudanças necessárias à
nossa evolução moral.

Seguindo as recomendações
cristãs, quando nos é dito, "Amai
ao próximo, como a tí mesmo",
sugerem-nos que, à medida em
que vamos galgando os degraus
da evolução, que não esqueçamos
dos irmãos que também embatem
na jornada e a eles devemos es-
tender nossas mãos.

Se o amor é o antídoto para

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
FÉ NA VIDA - FÉ NO QUE VIRÁ

aniquilar os males da moral, que
sejamos um elo dessa corrente
divina, que nos garantirá o aces-
so à beleza da verdadeira vida.

Irmãos, confiemos em Deus e
Jesus, pois tudo aquilo que apa-
rentemente parece perdido, fora
do lugar, nunca deixou de estar
sob o olhar atento do Pai, que tudo
vê, que tudo pode. Basta um esta-
lar de dedos e tudo se ajeita.

Mas, quando Deus nos conce-
deu o livre arbítrio, Ele quis que,
fôssemos cada um, crescendo com
os nossos próprios erros, com as
nossas próprias imperfeições, com
a nossa própria teimosia.

E sendo assim, não duvide-
mos e nem nos enganemos quan-
to ao infinito amor e a justiça jus-
ta de nosso Pai, que a cada um,
reserva sempre o melhor, median-
te aos créditos adquiridos.

Deus nunca esteve alheio há
tantas mazelas, apenas permite
para que, na medida que as atitu-
des inconsequentes dos homens se
espalhem, causando escândalos e
inconformações, o Amor venha em
paralelo, apaziguando os corações
em chamas, promovendo a mudan-
ça vibratória desse planeta.

Confiemos! Deus é Pai! Jesus,
a verdade, o caminho e a vida...

Muita Paz!!

UEK - União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso

12 de Maio de 2025
João Batista Brandão

PAPA LEÃO XIV
Ao Papa Francisco sucedeu
Por escolha eleição venceu
Possui a origem americana
Também cidadania peruana!

A expectativa demonstrada
Pelo sinal branco da fumaça
Sinal da escolha encontrada
E o destino da igreja traça!

As eclesiásticas tradições
Atraem olhares, multidões
Os pilares do catolicismo,
Baseados no cristianismo!

Que cumpra missão de paz
Para um mundo que apraz,
Necessidade de fé, religião,
Respeito em cada cidadão!

Em 08.05.2025, Robert Francis Prevost,
foi eleito Papa. Adotou o nome de Leão XIV

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

Hospital gratuito
quase fechado

Doença mental estigmatizada
Agora por alguns abandonada

Os três poderes deveriam se unir
Para hospital referência não falir

Família cuida de muitas doenças
Apesar daquelas ignorantes crenças

Doença grave precisa de hospital
Cuidar em casa precisa de capital

Se família não dispõe de condições
Vão se aderir às antigas tradições

Tempo em que amarravam o doente
E este ato ficava inconsequente

Hoje tem tratamento humanizado
Onde o paciente é bem respeitado

Certos casos em casa não há condição
Os três poderes precisam de união

Pra famílias abandonadas, tudo bem
Como ficam famílias que nada tem?

Não escolhe classe, a doença mental
Todos merecem um tratamento igual

Marene Lizareli Paes - Prof.ª formada pela UEMG em Letras
- Português, Inglês e suas literaturas -
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Por Ralph Diniz

No próximo sábado, 17, a
Casa da Cultura Antônio
Carlos Pinheiro de Alcântara
será palco de um encontro
marcante entre passado e pre-
sente das artes em São Sebas-
tião do Paraíso. O evento
contará com a presença de
Marcelo Oliveira, renomado
artista que já dirigiu a Ofici-
na de Artes Cênicas Sebasti-
ão Furlan.

A programação começa às
9h com a apresentação do pro-
jeto Solos Narrativos, ideali-
zado pelo ex-diretor Marcelo
Oliveira, e segue às 11h com
a exibição do documentário
“30 Anos de História”, que
resgata a trajetória da oficina
através do olhar de quem aju-
dou a construi-la.

O evento celebra o retor-
no simbólico de Marcelo Oli-
veira ao espaço onde atuou
entre 1998 e 2002 como dire-
tor da Oficina. Reconhecido
por sua estética refinada, ino-
vação visual e forte atuação
pedagógica, Marcelo deixou

Solos Narrativos e documentário celebram a trajetória
da Oficina de Artes Cênicas Sebastião Furlan

Marcelo Oliveira retorna a Paraíso com projeto autoral e reencontra a história que ajudou a construir

marcas profundas na forma-
ção de artistas locais e agora
retorna com um projeto que
nasceu em Diamantina, cida-
de onde vive e trabalha atual-
mente.

Solos Narrativos é fruto
de um projeto de fomento à
arte independente idealizado
por Marcelo em 2024. A pro-
posta é oferecer oportunida-
des a artistas amadores, es-
pecialmente moradores de
comunidades periféricas,
promovendo a criação de ce-
nas autorais de curta dura-
ção. Com apoio de institui-
ções parceiras — entre elas,
a própria Oficina Sebastião
Furlan, que apadrinhou dois
artistas — o projeto atendeu
dez participantes com aulas
formativas e orientação ar-
tística.

Em cena neste sábado es-
tarão os solos “A Lembrança
é o que Fica”, de Marcelo Oli-
veira, “Pintura Íntima”, de
Rosélia Ferreira, e “Boc
Quente”, de Duda Moraes. As
apresentações exploram
temáticas autorais, sensíveis e

políticas por meio da lingua-
gem do solo narrativo, que
rompe com estruturas teatrais
tradicionais e dialoga com
performance, teatro físico e
documental.

Além do espetáculo, Mar-
celo também irá conduzir uma
oficina voltada à escrita cria-
tiva na palavra, com foco na
expressão artística por meio
do texto e da fala.

Às 11h, será exibido o
documentário “30 Anos de
História”, dirigido por Danilo
Roxette com produção de
Kayho Rodrigues e Katia
Mumic, e direção técnica, fo-
tografia e edição de Júnior
Gringo.

A obra reúne depoimen-
tos de artistas que marcaram
a trajetória da Oficina de Ar-
tes Cênicas Sebastião
Furlan, desde suas fundado-
ras até os mais recentes par-
ticipantes. O documentário é
uma realização da Lei Paulo
Gustavo, com recursos do
Governo Federal executados
pela Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso. A produ-

ção contou ainda com apoio
da Gringo Pictures, ACISSP
e Secretaria Municipal de
Cultura.

Para Kayho Rodrigues,
atual diretor da oficina, o re-
torno de Marcelo é motivo de
orgulho. “Saber que o Marce-
lo colaborou nos primeiros
anos da Oficina e, décadas
depois, continua contribuindo
com seu talento é algo que nos
enche de orgulho. É uma ale-
gria imensa poder proporcio-
nar esse reencontro e a troca
com nossos alunos”, afirma.

A atriz e professora Katia
Mumic também destacou a
importância do momento.
“Marcelo sempre foi um pro-
fessor carismático e cheio de
novidades. Estou esperando
há muito tempo para trazê-lo
de volta com uma oficina de
corpo e voz. Ele tem uma pre-
sença cênica que chama aten-
ção, e além de colega de tra-
balho, é um grande amigo”,
disse.

A entrada é gratuita e a
programação é aberta ao pú-
blico.

Kátia Mumic e Marcelo Oliveira revivem os laços criados na
oficina, onde construíram juntos uma história de amizade e arte

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Cultura, e o clube de moto-
clismo MotoJus promoveram
na Praça dos Imigrantes, em
frente ao Paço Municipal, o
1º Paraíso MotoFest. O even-
to, que ocorreu nos dias 9 e
10 de maio, foi um verdadei-
ro espetáculo cultural sobre
duas rodas e reuniu mais de
10 mil pessoas, contando com
uma programação musical
diversificada, com oito apre-
sentações que valorizaram ar-
tistas locais, regionais e naci-
onais, incluindo bandas como
Duo Code, Kalhambex, Ban-
da Zap, Lado Hostil, Quinta
Essência e o show marcante
do cover de Elvis Presley, Re-
nato Paiva. O festival celebrou
o motociclismo, promoveu a
solidariedade e aqueceu a eco-
nomia da cidade, consolidan-
do-se como um dos maiores
eventos do gênero na região.

O evento foi promovido
com entrada gratuita, median-
te doação de alimentos volun-
tária, e reuniu mais de 90
motoclubes, representando
mais de 50 cidades e diversos
estados brasileiros, como Mi-
nas Gerais, São Paulo, Rio de
Janeiro, Goiás, Distrito Fede-
ral, Pernambuco, Ceará e Rio
Grande do Sul. A programa-
ção incluiu um passeio motoc-
iclístico por pontos turísticos
do município, com a partici-
pação de aproximadamente
50 motos. A locução oficial
ficou por conta de Emílio Lo-
cutor, referência nacional no
motociclismo, que conduziu
os dois dias de atrações com
carisma e entusiasmo.

Um dos momentos mais
emocionantes aconteceu no
sábado, com o show do artis-
ta Renato Paiva, cover de
Elvis Presley, em homenagem
ao Dia das Mães. A solidarie-
dade também marcou o even-
to: foram arrecadadas cerca
de uma tonelada de alimentos
não perecíveis, que serão des-
tinados a instituições assisten-
ciais da cidade.

A realização do MotoFest
movimentou de forma signi-
ficativa a economia local.
Toda a rede hoteleira esteve
com ocupação máxima, e ba-
res, restaurantes e comércios
da região registraram alta
rotatividade. Empreendedores
comemoraram os resultados.
A empresária Denise Banqui-
eri, da Daluh Sorvetes, rela-
tou surpresa com o volume de
vendas. “Durante um final de
semana eu vendo uns 30 açaís.
Em um mês, cerca de 500. No
MotoFest, vendi mais de 600
em dois dias. Acabou meu es-
toque e precisei buscar mais.
Vendi muito mais do que es-
perava, destacou.

A repercussão do evento
foi tão positiva que, logo após
o encerramento, 42 novas
bandas de diversas partes do
país entraram em contato com
a organização demonstrando
interesse em participar da edi-
ção de 2026. O sucesso da
primeira edição do Paraíso
MotoFest reforça o potencial
de São Sebastião do Paraíso
como destino turístico e cul-
tural e fortalece sua inserção
no circuito nacional do moto-
ciclismo. A organização já tra-
balha para incluir o festival no
calendário oficial do municí-
pio e do estado, consolidan-
do a cidade como referência
no cenário dos grandes encon-
tros motociclísticos do país.

Para o secretário munici-
pal de Cultura e Turismo, Vi-
nício José Scarano, “na nossa
secretaria, trabalhamos com
metas e objetivos bem defini-
dos, e um dos principais é jus-
tamente fomentar o turismo e
a cultura por meio de eventos
culturais. O Paraíso MotoFest
foi um exemplo claro de como
isso pode dar certo. O evento
superou as expectativas, tra-
zendo turistas de várias regi-
ões do Brasil, movimentando
o comércio local e incentivan-
do o uso de serviços da nossa
cidade. É um efeito dominó
— todos saem ganhando.

Estamos muito satisfeitos
com os resultados”, destacou.

O vice-prefeito Daniel
Tales destacou que o primei-
ro Paraíso MotoFest entrou
para a história da cidade ao
reunir motociclistas de todas

SUCESSO DE PÚBLICO:
1º Paraíso MotoFest movimenta cultura e turismo na cidade

as regiões do Brasil, transfor-
mando o município em um
grande palco de integração,
turismo e lazer. “O evento
contou com shows, praça de
alimentação, feira de artigos
ligados ao motociclismo e

um espaço kids para garantir
a diversão das famílias. A
Prefeitura  apoiou essa inici-
ativa junto aos motoclubes
que contribuíram ativamente
para sua realização. Nosso
compromisso é seguir incen-

tivando ações que movimen-
tem a economia, promovam
o turismo e consolidem nos-
sa cidade como referência
para grandes eventos”, fina-
lizou.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Divulgaçã/Asscom Prefeitura
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O Projeto Nadar ofereci-
do pela Secretaria Municipal
de Esportes e Lazer partici-
pou sábado (10/5) no Clube
Passense de Natação, em Pas-
sos, do III Torneio Regional
Sul de Natação. O evento re-
alizado pelo Clube Passense
de Natação em parceria com
a Federação Aquática Minei-
ra reuniu seis equipes e 150
atletas inscritos, das catego-
rias pré-mirim à sênior.

O Projeto Nadar partici-
pou com 28 atletas e conquis-
tou os 25 primeiro lugares, 25
segundo lugares e 13 tercei-
ro lugares.

Os atletas que nadaram e
foram destaque são:  Pietra
Moraes Santos nas provas dos
100m borboleta e 100m Cos-
tas categoria Juvenil I, Ana
Rita Garcia nas provas dos
100m e 200m Peito categoria
Infantil II, Alice Souza Lou-

Projeto Nadar participa do
III Torneio Regional Sul em Passos

renço nas provas dos 50m e
100m Livre categoria Infantil
II e Miguel Souza Bulgari na

prova dos 50m Livre catego-
ria Juvenil II. O Projeto Nadar
tem o apoio da Prefeitura Mu-

nicipal de São Sebastião do Pa-
raíso e da Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer.

Divulgação

Aconteceu no último feria-
do, dia 01 de abril, a 9ª Etapa
de Xadrez Rápido da Liga do
Enxadrista 2025 na cidade de
Franca SP.

O evento contou com a pre-
sença 100 enxadristas de 15
municípios.

O torneio foi realizado em 6
rodadas com ritmo de tempo de
12 minutos mais 5 segundos de
acréscimo por lance para cada
jogador.

Julio Cesar
Kawagoe foi vice
campeão da liga

do enxadrista
etapa Franca

O paraisense Júlio César
Kawagoe foi vice-campeão do
torneio, terminando a competi-
ção de forma invicta, 4 vitórias
e 2 empates.

Vitor Salgueiro Canoas
Campos também fez um exce-
lente torneio e ficou na quarta
colocação.

A próxima etapa da Liga do
Enxadrista acontecerá na cida-
de de Lençóis Paulista no dia 10
de maio.

Divulgação

Júlio César Kawagoe foi o vice-campeão geral do torneio

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais
– APAE, no uso de suas atribuições legais e em cumprimento do
art. 25, inciso V, convoca os membros desta instituição para
Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada em 20 de maio de
2025 (terça-feira), em sua sede, à Rua Glete, 135 – Vila Santa
Maria, à 19H em primeira convocação com a presença da maioria
dos associados, e em segunda e última convocação às 19H30,
com qualquer número presente, quando se deliberará as
seguintes deliberações:

ORDEM DO DIA:
1)  Apreciar e deliberar sobre o Balanço Patrimonial da APAE

referente ao exercício de 2024.

2) Demais assuntos de interesse.

São Sebastião do Paraíso (MG), 17 de abril de 2025.

Anderson Colombaroli Silva
Presidente da APAE

Samara e o treinador André Mattos
celebram mais um fim de semana vitorioso

DivulgaçãoPor Ralph Diniz

A nadadora paraisense
Samara Sudário, atleta da
UNAERP Ribeirão Preto, foi
o grande destaque do 4º Tor-
neio Regional de Natação da
5ª Região, realizado no sába-
do, 10 de maio, no Clube So-
rema, em Matão (SP). Repre-
sentando sua equipe em cin-
co provas, Samara venceu to-
das, conquistando cinco me-
dalhas de ouro. A performan-
ce de maior destaque foi nos
200 metros medley, em que
se consagrou campeã absolu-
ta da prova — superando atle-
tas de todas as categorias.

Com apenas 14 anos,
Samara vem se consolidando
como um dos principais no-
mes da nova geração da nata-
ção. No torneio de Matão, ela
completou os 200 metros
medley em 2 minutos, 43 se-
gundos e 85 centésimos. Nos
100 metros peito, cravou 1
minuto, 23 segundos e 94
centésimos; já nos 50 metros
livre, marcou o tempo de 30

Samara Sudário conquista cinco ouros
e brilha no Torneio Regional de Natação

Atleta paraisense vence cinco provas em Matão e se destaca como campeã
absoluta nos 200 metros medley; foco agora é o Campeonato Paulista

segundos e 86 centésimos. Em
outras duas provas, também
garantiu o ouro: nos 100
metros borboleta, com 1 mi-
nuto, 17 segundos e 83 centé-
simos, e nos 200 metros pei-
to, com 2 minutos, 59 segun-
dos e 56 centésimos.

O treinador da atleta,
André Mattos, avaliou com
entusiasmo os resultados. “Fi-
nalizamos o último torneio
regional do semestre. O foco
agora é o Campeonato Pa-
ulista, que será realizado en-
tre os dias 22 e 24 de maio.

Estamos na fase final do pro-
cesso preparatório para o
campeonato estadual e naci-
onal. Samara está muito bem-
preparada, superando todos os
tempos preparatórios do ano
passado. Com certeza virão
coisas boas por aí”, afirmou.

A própria atleta também
celebrou a evolução nos tem-
pos e o momento vivido na
carreira. “O regional dessa
semana foi o último antes do
Campeonato Paulista, o que
mais estamos em preparação.
Fiquei feliz nessa última
competição, os resultados
estão melhores em relação a
2024 e o final do ano só ten-
de a ser melhor”, comentou
Samara.

A participação no torneio
de Matão encerra a primeira
parte da temporada de Samara
com chave de ouro. Agora,
todas as atenções se voltam
para os desafios estaduais e
nacionais, com expectativas
cada vez mais altas sobre o
desempenho da nadadora
paraisense.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 6681/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº 036/2025, na for-
ma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM.
Objeto: Fornecimento de recargas de gás liquefeito de petróleo de 13 e 45 quilos
e botijões vazio, destinados a atender as atividades da Administração Pública
Municipal, com entrega parcelada em diversos setores pelo período de 12 meses
conforme nossa necessidade. As propostas serão recebidas até o dia 27/05/2025
e o horário para início da sessão será às 09:30H do mesmo dia. O edital comple-
to e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se a disposi-
ção no site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/
licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cida-
de, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30
às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 13 de maio de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA –
Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo nº 096/2025,
modalidade Pregão Eletrônico n.º 014/2025, Tipo Menor Preço por lote, Objeto:
“Registro de preços para futuras Aquisições de Medicamentos REMUME
para a Secretaria de Saúde do Município de São Tomás de Aquino”. A
abertura, será dia 26 de maio de 2025 às 08:30 horas na Plataforma de Licitações
AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br e na
Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone
(35)3535–1228, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 13/05/ 2025.
Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Por Ralph Diniz

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros de São Sebastião
do Paraíso divulgou nesta se-
mana um balanço preocupan-
te sobre os atendimentos a
acidentes de trânsito na re-
gião. Em 2024, foram regis-
tradas 178 ocorrências, sendo
141 no perímetro urbano de
Paraíso e 37 nas rodovias que
passam por municípios vizi-
nhos como Jacuí, São Tomás

Motociclistas lideram acidentes
atendidos pelos Bombeiros em Paraíso

Levantamento aponta 178 atendimentos em 2024, com motociclistas entre as principais vítimas; ação educativa será realizada no centro

de Aquino, Itamogi, Monte
Santo de Minas e Pratápolis.

A maioria dos casos envol-
veu motocicletas, que soma-
ram 97 atendimentos. Em se-
guida vêm os acidentes com
automóveis (38), bicicletas
(32) e atropelamentos (12).
Somente nos primeiros qua-
tro meses de 2025, o pelotão
já contabilizou 52 atendimen-
tos relacionados ao trânsito.
De acordo com o sargento
Giovani Duarte, esses dados

consideram todos os tipos de
acidentes em que a principal
vítima é o motociclista, ciclis-
ta, condutor ou pedestre. “No
caso das motos, por exemplo,
entram tanto colisões quanto
quedas. O mesmo vale para os
demais veículos”, explicou.

Com o objetivo de consci-
entizar a população e reduzir
esses números, os bombeiros
realizam nesta semana uma
ação educativa no centro da
cidade como parte da campa-

nha Maio Amarelo 2025. A
atividade acontecerá na Pra-
ça Comendador José Honório,
a tradicional Praça da Matriz,
com distribuição de folders
informativos e orientações
sobre segurança no trânsito. A
iniciativa integra a “Operação
Maio Amarelo”, desenvolvi-
da pelo Corpo de Bombeiros
Militar de Minas Gerais em
todo o estado.

Neste ano, a campanha tem
como tema “Mobilidade hu-

mana, responsabilidade huma-
na”, e busca promover atitudes
empáticas e responsáveis por
parte de todos os usuários das
vias: motoristas, motociclistas,
ciclistas e pedestres.

Em nível nacional, o cená-
rio também preocupa. Em
2024, o Brasil registrou mais
de 73 mil acidentes de trânsi-
to e mais de seis mil mortes,
segundo dados consolidados
por institutos de pesquisa e se-
gurança viária. A região Sudes-

te concentrou 53% das ocor-
rências. As mortes envolven-
do motociclistas cresceram
12,5% no ano passado, atin-
gindo 6,3 óbitos por 100 mil
habitantes — índice conside-
rado alto por especialistas.

Diante disso, o Corpo de
Bombeiros reforça o alerta:
salvar vidas começa com ati-
tudes simples, como o uso de
equipamentos de segurança,
respeito às leis de trânsito e
atenção redobrada no dia a dia.

Por Ralph Diniz

Uma mulher de 41 anos foi
presa na noite de sábado, 10,
em São Sebastião do Paraíso
após dirigir embriagada, cau-
sar risco no trânsito e desaca-
tar agentes da Guarda Civil
Municipal. Ela estava acom-
panhada de sua filha, uma cri-
ança de 10 anos, no momento
da abordagem. O caso foi re-
gistrado como flagrante por
embriaguez ao volante, desa-
cato, ameaça e injúria.

Segundo o boletim de
ocorrência, por volta das 20h,
guardas civis municipais pa-

Condutora embriagada é presa após
perseguição e ameaças em Paraíso

Motorista de 41 anos foi presa em flagrante após dirigir embriagada com
a filha de 10 anos no carro, desacatar guardas durante abordagem

trulhavam a Avenida Zezé
Amaral quando se depararam
com o veículo Fiat Idea con-
duzido pela mulher. O carro
pulou o canteiro central da
via, transitou na contramão
e quase colidiu com outro
automóvel. Em seguida, pas-
sou por cima de uma rotató-
ria antes de retornar à pista
correta.

A guarnição tentou fazer a
abordagem com sinais lumi-
nosos e sonoros, mas a con-
dutora não obedeceu. Após
breve perseguição, os agentes
conseguiram forçar a parada
do veículo, que chegou a co-

lidir na traseira da viatura da
GCM — sem causar danos
aparentes.

Durante a abordagem, a
motorista apresentava sinais
claros de embriaguez, como
fala desconexa, olhos verme-
lhos, hálito etílico e andar
cambaleante. Também segun-
do o registro da ocorrência,
ela ainda passou a proferir
ofensas e ameaças contra os
agentes,  dizendo que “iria
matá-los” e que “passaria com
o carro por cima” caso os vis-
se na rua. Segundo os guar-
das, as ameaças foram regis-
tradas em vídeo.

Diante da agressividade e
das ameaças, a Polícia Mili-
tar foi acionada para dar
apoio. Mesmo na presença
dos militares, a condutora
continuou desacatando os
agentes e fazendo ameaças. A
filha da mulher, de apenas 10
anos, foi deixada sob os cui-
dados de uma guarnição da
GCM até a chegada do pai da
criança, que assumiu a res-
ponsabilidade.

CONDUZIDA
E ALGEMADA

Durante o deslocamento à
Unidade de Pronto Atendi-

mento (UPA) para realização
de exame médico, a condutora
continuou hostil e desrespei-
tosa. Já na central de registros,
instalada na rodoviária da ci-
dade, ela manteve o compor-
tamento agressivo, inclusive
na presença de familiares,
sendo necessário isolá-la em
uma sala e usar algemas para
conter as tentativas de agres-
são física aos agentes.

O veículo foi apreendido
e removido ao pátio creden-
ciado, conforme previsto pela
legislação de trânsito, já que
havia sido utilizado na práti-
ca dos crimes. O teste do

bafômetro não foi realizado
por indisponibilidade de equi-
pamento, mas os sinais de
embriaguez foram confirma-
dos também por avaliação
médica.

A mulher recebeu voz de
prisão em flagrante pelos cri-
mes de embriaguez ao volan-
te (artigo 306 do Código de
Trânsito Brasileiro), ameaça
(art. 147 do Código Penal),
injúria (art. 140) e desacato
(art. 331). Após o registro da
ocorrência, foi encaminhada
à 4ª Delegacia Regional de
Polícia Civil para as providên-
cias legais.

Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso pas-
sou a analisar, desde esta se-
gunda-feira (12), o Projeto de
Lei nº 5714/2025, de autoria
da vereadora Laís Carvalho,
que institui no município a
chamada “Lei Theo”. A pro-
posta estabelece a obriga-
toriedade de atendimento psi-
cológico e leitos separados
para gestantes em casos de
natimorto ou óbito fetal nas
unidades de saúde públicas e
privadas da cidade.

Durante a sessão, Laís uti-
lizou a tribuna para defender
o projeto, que tem inspiração
direta em uma história pesso-
al de dor: a morte de Theo
Henrique Carvalho Fiori,
ocorrida em 26 de dezembro
de 2019, com 37 semanas de
gestação. A parlamentar ex-
plicou que sua irmã, Larissa,
enfrentou a perda em um mo-
mento extremamente delica-
do e sem o suporte adequado
da estrutura hospitalar. “Foi
uma experiência devastadora

PL que assegura atendimento humanizado em
casos de perda gestacional dá entrada na Câmara
Vereadora Laís Carvalho propõe “Lei Theo”, que prevê leito separado e apoio psicológico a mães que enfrentam natimorto ou óbito fetal

não só pela perda em si, mas
também pela ausência de pre-
paro emocional e físico por
parte da instituição. Isso não
pode mais se repetir”, disse.

Na justificativa do proje-
to, a vereadora destaca que o
trauma da perda gestacional
está associado a altos índices
de depressão, ansiedade e
transtornos como o estresse
pós-traumático. “A dor dessas

mães é agravada quando elas
são mantidas em ambientes
onde outras mulheres cele-
bram o nascimento de seus
filhos. Isso representa uma
situação de extrema vulnera-
bilidade psíquica, muitas ve-
zes negligenciada pelo siste-
ma de saúde”, pontua o texto.

A proposta determina que
hospitais e maternidades ofe-
reçam leitos separados, garan-

tindo privacidade e respeito à
condição emocional da ges-
tante. Também assegura o di-
reito à presença de um acom-
panhante durante a internação
e prevê apoio psicológico es-
pecializado, tanto durante
quanto após a permanência
hospitalar. Os profissionais
devem ser capacitados e, caso
não haja equipe no local, as
pacientes devem ser encami-
nhadas para unidades com
suporte, como o CAPS.

A vice-presidente da Casa,
vereadora Cidinha Cerize,
também se manifestou e pa-
rabenizou a colega pela sen-
sibilidade ao tratar de um
tema ainda pouco discutido.
“Os assuntos têm que ser tra-
zidos à tona, serem debatidos,
para que as melhorias acon-
teçam e outras mulheres não
passem pela mesma situa-
ção”, afirmou.

Cidinha aproveitou a
oportunidade para mencionar
um projeto que já existe na
Santa Casa de São Sebastião
do Paraíso, coordenado por
uma psicóloga da instituição.

Trata-se da cartilha “Cami-
nhos para Enfrentar a Perda”,
destinada a orientar familia-
res em luto. Segundo a
vereadora, ainda não há se-
paração física das mães no
hospital, mas isso não signi-
fica que não possa ser
implementado futuramente,
desde que com apoio de uma
equipe especializada. Ela
acrescentou que, atualmente,

as mães recebem acolhimen-
to e são encaminhadas para
suporte psicológico fora da
unidade, quando necessário.

O projeto foi aprovado
como objeto de deliberação
por unanimidade e seguirá
agora para análise das comis-
sões permanentes da Câmara.
Se receber pareceres favorá-
veis, voltará ao plenário para
votação definitiva.

Vereadora Laís Carvalho Vereadora Cidinha Cerize, vice-presidente da Câmara

FOTOS: Câmara/Bibiana

Na noite de sábado (11),
a Polícia Militar foi aciona-
da na Vila Mariana, em São
Sebastião do Paraíso, após
denúncia de movimentação
suspeita em uma distribui-
dora de produtos cosméti-
cos. No local, os policiais

Quadrilha tenta furtar distribuidora de
cosméticos e mobiliza PM em Paraíso

abordaram um homem de 25
anos, flagrado tentando forçar
o padrão de energia elétrica
do estabelecimento.

Durante a revista, os mili-
tares encontraram um cadea-
do no bolso do suspeito e ou-
tro jogado ao chão. Diante de

contradições nas respostas, o
homem acabou confessando
que havia viajado até a cida-
de com outros comparsas para
cometer furto no local, e que
receberiam entre R$10 mil e
R$15 mil cada pela ação.

Com o suspeito foram

apreendidos um celular e
um veículo Chevrolet Onix
branco, modelo 2024, com
placas de Belo Horizonte,
utilizado na tentativa de cri-
me. O carro foi removido ao
pátio credenciado. A PM
também identificou outros

veículos envolvidos na
ação: um Hyundai HB20
(São Paulo), um Volkswa-
gen Nivus preto (Osasco),
um Volkswagen Up Move
preto (Osasco) e outro Onix
prata, sem mais dados, que
teriam sido utilizados por

outros integrantes do gru-
po, totalizando sete indi-
víduos.

O homem foi encami-
nhado à UPA e, em seguida,
à Delegacia de Polícia Ci-
vil, onde permaneceu à dis-
posição da Justiça.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2087

IMÓVEIS

• ALUGA-SE: SALA COMER-
CIAL NO CENTRO DA CIDA-
DE. Cerca de 100m². Locali-
zado na Rua Capitão Pádua,
1.111. Tratar pelos telefones/
whatsapp (35) 99975-0992 ou
99951-4141

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente
localização, onde funcionou o
Sebrae e o banco Sicoob na
Lagoinha. São 234m². Em
frente ao anexo da prefeitura.
Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL:  na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em ótima
localização, amplo com
230m2, estacionamento na

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-tar
35 9.9732-7808.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936),  1.000
Réis (1 moeda centenár io
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927),  1.000
Réis (1  moeda de 1939) ,
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novembro
de 1889), 100 Réis (1 moe-
da de 1930), 100 Réis (1 mo-
eda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901) ,  100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200  Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937).  TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Téc-
nico especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

VIVER AGORA
Eliana Mumic Ferreira

Com o passar dos anos e, amiúde, revendo
meu passado, com certeza, irei me contem-
plar na juventude dos tempos de magia e de
beleza.

Do amor recordarei tantas promessas e ju-
ras que ficaram na memória, imagens que,
também, estão impressas nas fotos que regis-
tram minha história.

Decerto, irei chorar, sentindo triste que o
tempo que se foi já não existe e aquele que
me resta não demora.

Por isso, revivendo meus arquivos, senti que
tudo passa e que preciso viver, amar e ser fe-
liz agora!

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

porta, acabamento de primei-
ra e moderno. Tratar 99911
5259 ou 98837 1338 para
maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo com a Av.
Mário Giacchero, medindo
233 m² no bairro Braz. Tra-
tar fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 222
m² no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o Rio
Santana. Servida por possan-
te fonte de água mineral, casa
grande avarandada e árvores
frutíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo fone
35 99168-5161 e 99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar com
frutas, poço artesi-ano, pon-
to de comércio, localizado
próximo da estrada do Mor-
ro Vermelho, à 7 km de Pa-
raíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-
pet) e na área infantil (moleton). Não precisa de
veículos. Informações pelo fone (35) 3591-4231 –
(35) 99144-7679 -  Monte Santo de Minas/MG
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• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

Ser dia é uma função
ingrata. Pense bem como
não deve ser extenuante
a obrigação de repetir o
mesmo ritual a cada vin-
te e quatro horas, com
pouca margem para im-
proviso, desde os tempos
em que o tempo sequer
existia. E, para agravar a
situação, o dia ainda con-
vive com a frustração de
não ter seu lavor devida-
mente reconhecido. Isso
porque, com raríssimas e
pontuais exceções, tudo
quanto é ser vivente usu-
frui de todos os benefíci-
os por ele oferecidos sem
prestar nada em troca.
Na verdade, vivemos a
maioria dos dias sem se-
quer pensarmos que ne-
les estamos inseridos, a
eles dispensando o mais
venenoso dos ódios - a
indiferença.

Muito possivelmente
motivado por uma justa
irresignação frente a tais
circunstâncias, o dia, em
determinada ocasião, re-
solveu provocar uma zo-
ada daquelas.

Primeiro, começou
amanhecendo às onze e
pouco da noite, o que
provocou o maior alvoro-
ço em bichos e gentes:
sem entender, os galos
cacarejaram com sono,

os padeiros se apressa-
ram para acender os for-
nos e os vigilantes notur-
nos, aliviados, foram para
casa descansar. Fiando-
se mais na sabedoria da
natureza do que na fragi-
lidade de suas próprias
percepções, as pessoas
ajustaram os relógios e
puseram-se a se arrumar
para o trabalho.

Mas - coisa estranha -
não era que do calor so-
lar sentia-se partir uma
friagem? E que a luz do
astro-rei estava escure-
cendo tudo? Todos tive-
ram a certeza de que ha-
via algo de errado quan-
do, perto das cinco da
tarde (na cronologia re-
gular), sob o sol a pino,
começou a chover para
cima. Uma chuva de go-
tas quadradas.

Mesmo diante da evi-
dente perplexidade da si-
tuação, a vida seguiu seu
impulso inercial em linha
reta, ainda que em meio
aos trancos e barrancos.
Quando a noite começou
a se anunciar, avançan-
do manhã adentro,
aguardava-se ansiosa-
mente pela data sub-
sequente, sem qualquer
consenso se o mais ade-
quado seria chamá-la
amanhã ou ontem.

O AVESSO DO DIA
por André Rodrigues Pádua

AFLIÇÕES DO PINTOR
FRACASSADO

por Murilo Caliari

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

UFV CRIA CURATIVO BIODEGRADÁVEL
Uma pesquisa do Programa de Pós-Graduação em Química

da Universidade Federal de Viçosa (UFV) é responsável por
desenvolver um curativo biodegradável e altamente eficiente no
processo de cicatrização de feridas da pele. A bandagem reúne
propriedades como biocompatibilidade, atividade antimicro-
biana, elevada capacidade de absorção e liberação controlada
de princípios ativos. O trabalho, inclusive, por tamanha inova-
ção, será patenteado pela UFV. O produto é detentor de um sis-
tema único que auxilia no processo de cicatrização. (Folha da
Mata – Viçosa) https://www.folhadamata.com.br/pesquisadores-
da-ufv-criam-curativo-biodegradavel-para-tratamento-de-feri-
das

IF INVESTE 1,7 MILHÃO EM TEÓFILO OTONI
O IFNMG-Campus Teófilo Otoni inaugurou o Módulo I do

prédio pedagógico, as salas modulares e a reforma do
cercamento, totalizando R$ 1.794.673,65 em investimentos. Os
recursos vieram da Setec/MEC e de emendas parlamentares. O
novo prédio pedagógico recebeu R$ 991.496,41; as salas modu-
lares, R$ 654.000,00; e o cercamento, R$ 149.177,24. As melho-
rias ampliam a infraestrutura, oferecem mais segurança e forta-
lecem o ambiente de ensino. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)
https://diariotribuna.com.br/?p=29792

CODEMGE VAI CONCEDER THERMAS
A Companhia de Desenvolvimento de Minas Gerais

(Codemge) lançou, na semana passada, edital para concessão
da Thermas Antônio Carlos. A licitação está marcada para 14 de
julho. A concessão tem como objetivo buscar um parceiro pri-
vado com expertise para gerir o espaço de forma a promovê-lo,
integrá-lo a outros atrativos turísticos de Poços de Caldas. So-
mado a isso, o futuro concessionário deverá realizar investimen-
tos para reformas de conservação e restauração da Thermas
Antônio Carlos e da Fonte Pedro Botelho. São mais de R$ 7
milhões de investimentos previstos, sendo R$ 6,2 milhões de
aporte da Companhia. (Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)
https://www.jornalmantiqueira.com.br/2025/05/10/codemge-
lanca-edital-de-concessao-das-thermas-antonio-carlos/

VERTICALIZAÇÃO AFETA MEMÓRIA DE JF
O aumento da população de Juiz de Fora nos últimos anos é

refletido em um fenômeno relacionado à urbanização: a
verticalização, que se refere a um aumento no número de cons-
truções verticais para servirem de moradia para um maior nú-
mero de pessoas. Entretanto, para a construção de prédios, em
alguns casos, são derrubados casarões históricos.
Consequentemente, a memória da cidade, enquanto patrimônio
cultural, pode ser destruída. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)
https://tribunademinas.com.br/noticias/cultura/11-05-2025/
casaroes-historicos-verticalizacao.html

MG DOBRA VENDAS DE ELETRIFICADOS
Em 2025, os veículos elétricos e híbridos seguem consoli-

dando-se no mercado brasileiro, incluindo em Minas Gerais.
Entre janeiro e abril, as vendas já representam mais que o dobro
frente a igual período de 2024: 6.330 x 3.079, conforme aponta
o estudo realizado pela Associação Brasileira do Veículo Elétri-
co. Somente em abril, 2.509 unidades foram comercializadas
em território mineiro, representando 10,4% do marketshare na-
cional. Com o crescimento, o Estado agora ocupa a segunda
colocação dentre os maiores mercados do Brasil, atrás apenas
de São Paulo, que detém 30,3% do mercado com 6.007
emplacamentos. (Diário do Comércio – Belo Horizonte) https:/
/diariodocomercio.com.br/economia/minas-gerais-mais-que-
dobra-vendas-veiculos-eletricos-hibridos/

CEMIG INVESTE R$ 360 MI EM MANUTENÇÃO
Entre os meses de maio e outubro deste ano, a Cemig vai

intensificar as ações de manutenção preventiva em todos os 774
municípios da sua área de concessão, visando principalmente
aumentar a resiliência da rede de distribuição. Para isso, a com-
panhia irá destinar cerca de R$ 360 milhões, valor que supera
em 15% o realizado em 2024. Nas regiões sul e centro-oeste do
estado, a Cemig vai realizar cerca de 100 mil podas de árvores e
realizar a limpeza de 9,9 mil km de linhas e redes em um inves-
timento de R$ 52,5 milhões, que é 25% superior ao realizado no
ano passado. (Pouso Alegre em Foco) https://pousoale-
greemfoco.com.br/noticia/1947/cemig-ira-investir-r-360-
milhoes-acoes

CASA DOS AÇORES EM MINAS GERAIS
O San Diego Suites Lourdes foi palco de uma importante

reunião entre o presidente da Abrajet-MG, Antônio Claret Guer-
ra, a presidente da Abih-MG, Flávia Araújo Badaró, e Claudio
Motta. O encontro teve como objetivo alinhar os últimos deta-
lhes para a fundação da Casa dos Açores de Minas Gerais. Du-
rante a reunião, foram definidos pontos estratégicos para a rea-
lização do evento de fundação, que contará com a participação
ativa do Hotel San Diego, reafirmando seu compromisso com a
promoção da cultura e do turismo em Minas Gerais. (MG Turis-
mo – Belo Horizonte) https://mgturismo.com.br/reuniao-defi-
ne-ajustes-para-fundacao-da-casa-dos-acores-de-minas-gerais
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Mercado & Investimentos
MUNDO

Acordo EUA-China: Acor-
do de Tarifas Impulsiona
Mercados, Mas Desafios
Persistem

Os mercados reagiram
positivamente ao anúncio
de um acordo entre os EUA
e China para reduzir tempo-
rariamente as tarifas recí-
procas, com o acordo sur-
preendendo positivamente,
tanto pela rapidez quanto
pela intensidade da medida.
As tarifas foram reduzidas
em 24 pontos percentuais,
caindo de 34% para aproxi-
madamente 10% nos próxi-
mos 90 dias, a partir de 14
de maio. O impacto imedia-
to foi uma diminuição signi-
ficativa nas tarifas efetivas,
passando de 107% para
cerca de 40%, o que ajudou
a melhorar o otimismo glo-
bal.

Esse alívio nas tarifas
pode resultar em uma recu-
peração moderada no PIB
chinês, com estimativas de
crescimento do 2º trimestre
de 2025 podendo superar
as projeções iniciais de
4% ao ano, devido ao impul-
so nos embarques e na pro-
dução. Contudo, o Morgan
Stanley adverte que, embo-
ra a medida ofereça uma
trégua, uma resolução es-
truturalainda está distante
devido à complexidade das
relações bilaterais.

O acordo também mar-
ca uma transição importan-
te na abordagem dos dois
países, com a criação de
um mecanismo permanen-
te de consultas que será
coordenado por represen-
tantes dos governos chinês
e dos EUA. Isso sinaliza
uma mudança de estraté-
gia, passando do confronto
direto para uma negociação
mais estruturada, o que
pode beneficiar as econo-
mias globais, mas ainda
deixa em aberto a possibili-
dade de novos desafios no
longo prazo.

BRASIL
Ata do Copom: O Fim do
Ciclo de Alta da Selic Está
Próximo?

A ata da reunião do Co-
pom de 7 de maio, divulga-
da no dia 13, não trouxe res-
postas definitivas sobre o fu-
turo da taxa Selic, que foi ele-
vada para 14,75%. O comuni-
cado foi considerado neutro,
sem indicar uma direção clara
sobre novas altas. O Copom
destacou a necessidade de
“cautela adicional” e flexibilida-
de em suas decisões futuras,
o que sugere que o ciclo de
alta da Selic pode estar se
aproximando do fim, mas ain-
da não há um compromisso
concreto sobre o término des-
se ciclo.

A política monetária restri-
tiva já demonstrou efeitos na
moderação do crescimento
econômico e nos custos do
crédito, com a expectativa de
que esses efeitos continuem a
se materializar. No entanto, o
Copom reconheceu que riscos
inflacionários ainda existem,
especialmente devido a pres-
sões internas, como estímulos
fiscais e expectativas desan-
coradas de inflação, o que po-
de justificar um ajuste adicio-
nal na próxima reunião, em ju-
nho. A possibilidade de um
aumento de 0,25% não está
descartada, elevando a Selic
para 15%, caso o cenário in-
flacionário permaneça adver-
so.

Ibovespa em Alta: Rumo
aos 140 Mil Pontos?

O Ibovespa segue forte em
2025, com uma alta de 13%,
renovando sua máxima histó-
rica recentemente. O avanço
foi impulsionado pelas gran-
des ações, especialmente de
Vale e Petrobras, e pelo ambi-
ente externo mais favorável,
como o acordo entre China e
EUA.

Com o índice agora acima
dos 137 mil pontos, as expec-
tativas são de que ele possa
testar a resistência dos 140 mil
pontos, uma marca técnica
importante. A continuidade do
movimento depende do rom-
pimento consistente dessa fai-
xa, o que poderia levar a no-
vos avanços. O mercado per-
manece otimista, com um viés
positivo no curto prazo.

INFORMAÇÕES IMPORTANTES: As cotações apresentadas são de fechamento do pre-
gão anterior ou dados atualizados até o momento da impressão. Os valores podem
sofrer variações até o momento da leitura. Para informações mais precisas, consulte
fontes atualizadas.

Todo dia é a mesma
lenga-lenga. Saio e faço
o mesmo percurso. Volto
pro ateliê e continuo as
pinturas ouvindo Monk. A
cidade anda cada vez
mais depressa. Já perdi
as contas de quantas ve-
zes cumprimentei a faxi-
neira do prédio do lado.
Oi, bom dia. As vezes é
ela que me vê primeiro e
cumprimenta Comeca-
mos a fazer disso uma
competição e fico meio
irritado quando ela é mais
ligeira. Oi, bom dia. Nos
divertimos com pouca
coisa.

O vizinho do lado faz
o caminho contrario
quando desço as esca-
das, pontualmente. O
que sabemos um do ou-
tro? Nos comunicamos
por barulhos, apenas. Sei
que ele adora cozinhar de
noite ouvindo mahler,
handel, etc num volume
moderado. É agradável ir
buscar um copo d'água e
ouvir aquele som mistu-
rado com o óleo quei-
mando na panela.

Tomara que eu che-
gue logo em casa, fico
pensando alto. Odeio an-
dar na rua. Me sinto en-
colhido na leva de gente.
Gosto de notar as árvo-
res resistentes, e uns si-
nais do dia passado joga-
dos no chão. Só que ando
tão cansado, ansioso e
não vejo muita graça em
nada. É sempre mesma
coisa que desejo, meu
quarto, banheiro, um livro,
mexer nas tintas.

Confesso que ando
meio irritado por conta de

um prazo. Devo terminar
uma série de oito qua-
dros pro galerista. E a
parte debaixo da ampu-
lheta já tá quase cheia.
Devo finalizar até  início
de junho e só consegui
terminar duas até agora.

Não me considero
"perfeccionista" mas em
relação à pintura, goato
que elas me satisfaçam
por completo. Quando
não gosto do que fiz, não
adianta. Começo tudo do
zero. Cubro a tela com
acrilica branca e mando
ver... mas ando exausto.

Ainda aprendendo
onde é mais fértil pisar.
No fim das contas, tenho
42 anos e já percebo que
meu trabalho não foi tão
longe. Sei que devo se-
gurar essa oportunidade
com unhas e dentes mas
parece que meu coração
foi engolido por uma nu-
vem cinzenta e não pul-
sa nem sangra como an-
tes. Talvez seja o cigarro
e essa barriga enorme
que estejam engolindo
minha sede e atravan-
cando meu caminho ru-
mo ao sol. Acredito que
termine a terceira tela ain-
da hoje. Mas e amanhã?
Só Deus quem sabe.

De fato, meu tempo
parece um passado are-
noso em que nada se fir-
ma nem brota.

Talvez algum dia meu
brilho volte. E eu risque
um fósforo e queime
como o pavio de uma
vela. Quem sabe assim o
céu me ouça e cuspa al-
gum anjo torto pra vir me
salvar?
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A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso
começou a analisar, nesta
segunda feira (12), o Proje-
to de Lei nº 57152025, de
autoria do vereador Juliano
Reis (Biju), que aperfeiçoa
e torna mais severa a legis-
lação municipal contra o
uso de cerol. A proposta
atualiza a Lei 4.1572014,
inclui a linha chilena e de-
mais artefatos cortantes, e
eleva as penalidades para
quem fabricar, vender,
transportar ou usar esse tipo
de material na cidade.

Logo após a leitura do
texto, feita pelo secretário
da Mesa, vereador Luiz Be-
nedito de Paula, Biju pediu
a palavra para contextu-
alizar a iniciativa. Ele exi-
biu um vídeo com aciden-
tes recentes envolvendo
entregadores de aplicativo
e lamentou a rotina de ris-
cos que esses trabalhadores
enfrentam: “Os motofretis-
tas são a artéria que move o
trabalho da cidade. Uma li-
nha dessas pode decepá los.
Não quero esperar alguém
perder o braço ou a cabeça
para agirmos. Precisamos de
fiscalização ostensiva e pu-
nição dura”, afirmou.

O vereador José Luiz
das Graças revelou ter qua-
se perdido a vida ao ter o
pescoço atingido por uma
linha chilena há poucas se-
manas, e pediu para subs-
crever o projeto: “Se eu es-
tivesse um pouco mais rá-
pido, não estaria aqui hoje.
Precisamos de fiscalização
constante e de multas real-
mente pesadas. Quem insis-

Projeto endurece combate ao cerol em Paraíso
Texto amplia proibição, eleva multas e fortalece fiscalização; vereador vítima de linha cortante relata quase tragédia

te em usar cerol tem de sen-
tir no bolso.” Ele sugeriu
que o município delimite
áreas seguras para soltar
pipas, desde que sem ma-
teriais cortantes.

O vereador Roney Vila-
ça elogiou o endurecimen-
to das multas, mas ressal-
tou que sanções só funcio-
nam se a fiscalização tiver
respaldo legal: “Gente que

usa cerol só aprende quan-
do dói no bolso. Por isso,
faço uma indicação ao Exe-
cutivo pedindo a regula-
mentação imediata desta
lei, com um procedimento
operacional padrão que dê
aos guardas civis munici-
pais todos os instrumentos
necessários para aplicar a
multa na hora, sem bre-
chas.”

vender linha cortante preci-
sa ser multado e, em rein-
cidência, ter o alvará cassa-
do.”

PRINCIPAIS
MUDANÇAS NA LEI

A nova redação propos-
ta expande a proibição para
toda a cadeia — uso, fabri-
cação, transporte, posse e
comércio de linhas cortan-
tes — e classifica as infra-
ções como grave ou gravís-
sima, com multas entre 10
e 20 Valores de Referência
Municipal, que podem do-
brar em caso de reincidên-
cia. O texto determina a
destruição imediata do ma-
terial apreendido, garante o
direito de defesa adminis-
trativa, autoriza convênios
com Polícia Militar, Corpo
de Bombeiros, escolas e
conselhos tutelares para
ampliar a fiscalização e exi-
ge sinalização clara em
“pipódromos” oficiais indi-
cando a proibição do cerol.
Além disso, o projeto pre-
vê campanhas educativas
permanentes para conscien-
tizar a população sobre os
riscos.

Na justificativa, Biju ar-
gumenta que o cerol trans-
forma uma brincadeira em
“conduta de alto risco”, as-
sociada a acidentes fatais
com motociclistas, ciclistas
e pedestres, e destaca pre-
juízos à rede elétrica e de
telecomunicações.

A matéria foi aprovada
como objeto de deliberação
e segue agora para análise
das comissões permanen-
tes. Se receber pareceres
favoráveis, retornará ao ple-
nário para votação.

Vereador José Luiz do Erika foi vítima de linha Chilena

Vereador Juliano Reis (Biju)

Na sequência, Luiz de
Paula defendeu abordagem
rígida: “Se meu filho esti-
ver soltando pipa com

cerol, pode prender. A lei
vale para todos. Quem for
flagrado deve ser levado à
delegacia, e o comércio que


